

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
 Po^a un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
 Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion editorial.

Concluye el artículo inserto en el número anterior de nuestro corresponsal, Don José María de Aquayo.

Detengámonos un instante para contemplar la naturaleza de esta gigantesca potencia, los terremotos, de que no podemos formarnos idea, sino por su acción sobre las débiles obras del hombre, cuando desgraciadamente se hallan dentro de la esfera de su actividad. Nada es más terrible bajo este concepto que la historia de la Calabria en 1783. En aquella época un gran número de poblaciones fueron destruidas y sus habitantes casi en masa hallaron la muerte bajo de sus escombros. Se valió el número de las víctimas en cuarenta mil, y algo después otros veinte mil cadáveres fueron recogidos de las orillas de los lagos formados nuevamente, de los cuales se exalaban vapores y gases insalubres. El incidente más horroroso y el más dramático de esta gran catástrofe fué la muerte del anciano príncipe de Scilla, que retirado a una roca con todo su pueblo en número de 1430 personas, fué arrastrado a las aguas por una enorme oleada, lanzada, por decirlo así, del fondo del mar, sin que una tan sola de ellas pudiera salvarse. Dolomier ha referido en términos patéticos el estado de aquella comarca destruida, que visitó poco tiempo después de su catástrofe. Al acercarse a la ciudad de Mesina le pareció presentar todavía el aspecto de su antigua grandeza; pero si bien los muros estaban aun en pie, todas las casas amenazaban ruina, la población en masa se había retirado a cabañas de madera construidas en campo raso. Mesina, no hacia mucho tiempo viva, parecía como asolada, por una peste mortífera, y sus calles, de ordinario tan alegres y bulliciosas, no representaban sino la imagen de la muerte. Pero cuando el naturalista viajero pasó a la Calabria y visitó la ciudad de Polistena, entonces la escena de horror se des-

plegó en toda su integridad: todos los edificios sin excepción no formaban mas que montones diformes, todo estaba a un nivel; no quedaba en pie el más mínimo lienzo de pared; se descubrían por todas partes montones de ruinas talmente desfiguradas, que era imposible reconocer en ellas las trazas de habitaciones humanas; los vacíos que existían entre las piedras caldeadas por un aire ardiente, dejaban escapar el olor fétido de los cadáveres de los infelices sepultados por las conmociones. Dolomier añade: «Yo hablé con muchas personas que habían permanecido enterradas bajo los escombros por tres, cuatro y aun cinco días no dejé de preguntarles cuales habían sido sus sensaciones durante tan terrible mansion, y todas me respondieron, que de todos sus males físicos el más intolerable había sido una sed devoradora, y que sus padecimientos morales se acrecentaban cruelmente por la idea que tenían de que sus amigos les habían abandonado mientras podían socorrerlos, según creían.» Pero no seguiremos mas en esta clase de investigaciones: será sin duda más instructivo añadir una palabra sobre el carácter de las mismas y sobre sus consecuencias filosóficas. Podrá tal vez reconvenirnos de haber sentado como principio, el que las causas de las operaciones geológicas existentes en el día han obrado de un modo uniforme por toda una eternidad, pues tal es la consecuencia precisa que de nuestras reflexiones se desprende. Pero con todo, debe mirarse antes, si no será antifilosófico negar que puedan descubrirse alguna vez las señales de un principio y un origen de las cosas. Todos los sabios concuerdan, como resultado positivo de los hechos, en que el hombre ha aparecido sobre la tierra en una época comparativamente moderna, y si la controversia ha probado que nuestro planeta no es mas que un punto de la inmensidad del espacio, ¿por qué la geología no probará algún día que nuestro globo ha principiado y está destinado a concluir? En presencia de la su-

blime inteligencia de un Creador Eterno é Infinito, los millares de miles de siglos que por algunos sabios geólogos se han señalado a las formaciones sucesivas, son menos que un día. El globo mismo no es nada. No creemos, pues, que sea degradar a la sabiduría y a la omnipotencia divina, admitir que tan pronto deja envejecer y morir los mundos, como llama a la existencia a otros resplandecientes con mil bellezas y provistos de innumerables maravillas naturales. Sucedería con los planetas entonces lo que con sus habitantes. La especie propia perecer pero la raza sería inmortal. Nos ha parecido indispensable hacer esta digresión antes de concluir. Para de una vez terminar, forzoso será decir alguna cosa también del modo de hacerse esas petrificaciones de los árboles, que el joven geólogo francés ha descubierto en el fondo de los mares. Aunque nada dice de la naturaleza de ellas, de presumir es que sean de naturaleza calcarea, semejante a la de las estalactitas y estalacmitas con que a cada paso tropézamos en nuestras grutas y demás goteros subterráneos y siendo así nada es más fácil de explicar que sus formaciones. Efectivamente, al atravesar el agua que derraman en los mares las entrañas de la tierra en que brota, se carga de partículas calcareas, que el gas ácido carbónico que a su paso encuentra en las cavernas, combinándose con ellas, pone en disolución. Sucede entonces, que el carbonato de cal se convierte en bicarbonato; mas al ponerse en contacto con el aire atmosférico el gas ácido carbónico que entra en su composición, por su mayor afinidad con él se desprende y se le une, y entonces el bicarbonato vuelve a pasar al estado de carbonato, precipitándose en el fondo de los mares, en donde al descender se adhiere a la corteza y a las hojas de los árboles allí sumerjidos, haciéndose cada vez más concreto y revistiéndolas de una capa mineral. Esto es tanto más posible, cuanto más se reflexiona sobre las observaciones hechas por el

FOLLETIN.

LA SIBERIANA.

Continuacion.

—¡Oh! bien sabia yo que la señora Milin no habia de ser una mujer de malos sentimientos, dijo la joven besándole las manos. Esta ligera escena causó suino placer a su bienhechora, que envió por su amiga la señora Gor, tan buena y tan caritativa como ella, para recomendarle a la joven viajera, y para tratar juntas del mejor medio de serla útil. Después del desayuno, y cuando Prascovia se hubo familiarizado un poco con sus nuevas protectoras, les contó detalladamente la desgraciada historia de sus padres, y no les ocultó el extraño proyecto que tenia formado de ir a San Petersburgo a pedir gracia para su padre. La señora Milin, sin hacerse muchas ilusiones sobre el éxito de su empresa, no trató de disuadirla; pero ambas señoras resolvieron retener a su protegida hasta tanto que llegara la primave-

ra. El frío había llegado a ser muy intenso; aun la joven misma veia la imposibilidad de continuar su marcha durante el rigor de la estación, y las personas que querian tenerla en su poder, no le hablaban una palabra del beneficio que podian hacerle, y del cual le dieron hártas pruebas más adelante. Prascovia se consideraba felicísima en casa de ellas: los cuidados y la noble familiaridad de estas personas distinguidas, tenían un encanto enteramente nuevo para su tierno corazón; de este modo el recuerdo del tiempo afortunado que pisó en su compañía no se borraba de su pensamiento. Cuando después hacia el relato de esta parte de su historia, el nombre de la señora Milin iba acompañado de lágrimas de reconocimiento. Su salud, no obstante, se hallaba bastante quebrantada; la desastrosa noche que pasó en el bosque le habia producido un reuma violento que los grandes frios habían aumentado, y aprovechó su permanencia en Ekatherinemborg para cuidarse y sobre todo para aprender a escribir y leer. Esta circunstancia de su vida daba muy mala idea de sus padres por haber desoidado a tal punto la educación de su hija única, a no ser que el pensamiento de un destierro eterno les hubiera hecho considerar como inútil y aun como poligrosa toda instrucción para su hija, des-

tinada en apariencia a vivir en las últimas clases de la sociedad. Semejante ignorancia y el total abandono en que hasta entonces habian vivido, hacian más extraordinaria todavía su generosidad de alma. Sea como quiera, Prascovia, ocupada en Siberia de trabajo doméstico, habia olvidado absolutamente los pocos conocimientos literarios que le habian enseñado en su primera infancia. Dedicóse al estudio con todo el ardor y la fuerza de su carácter, y en pocos meses se puso en estado de comprender un libro de oraciones que le habian dado sus protectoras, quienes a menudo se veian obligadas a quitarla de esta ocupacion. El placer que experimentaba al encontrar en estas oraciones los sentimientos naturales de su corazón, de sentimientos y expresados de un modo tan claro y simpático, le hacian que deseara con más viveza la instrucción. Que felices son las personas ilustradas, decian con qué se deben rogar a Dios, instruidas como lo están en su religion santa, con tantos medios de expresar su devocion, y con tantos objetos de reconocimiento a la Providencia por los favores de que les ha colmado. La señora Milin se sentia al escuchar las reflexiones de su protegida, y pensaba que nada habia imposible a una piedad tan verdadera, a unas

doctor Peterman con motivo de la colocacion de los hilos eléctricos, que han de poner en comunicacion los dos mundos, y por las que ha llegado á asegurarse de la perfecta quietud del agua que ocupa las grandes profundidades de los mares, cuya circunstancia es tambien indispensable para que se verifique el fenómeno en cuestion.

Montilla 6 de Enero de 1857.—José Maria de Aguayo.

Seccion oficial.

—La GACETA del 15 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El alcalde de Ballbona, en la provincia de Tarragona, fué asesinado de un trabucazo al anochecer del dia 1.º

—La extraccion de vinos para el extranjero en el último año fué en Jerez de la Frontera de 912,229 arrobas y de 726,116 1/2 en el Puerto de Santa Maria, ó sean 1.638,345 1/2 en ambos puntos.

—Por el respectivo juzgado se ha instruido causa en averiguacion del homicidio ocurrido en una de las calles de Consuegra. Las acertadas disposiciones del juez han hecho que á las cuarenta y ocho horas de perpetrado el delito se concluyó el sumario, estando convicto y confeso el autor del asesinato.

—Despues de haber sufrido un fuerte temporal todas las costas de las Baleares, el cual causó algunas pérdidas á la marina mercante, de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores, ha vuelto á renacer el buen tiempo en aquellas islas, segun noticias del 6 de este mes. Con arreglo á lo dispuesto por el gobierno de S. M. habian sido nombrados los jueces de paz. Nada notable ocurría á la fecha citada por aquellos pueblos.

—La cuestion de subsistencias va tomando en Barcelona un aspecto sumamente favorable, gracias á los laudables esfuerzos de aquel ayuntamiento.—Don Ramon Figueras, alcalde constitucional, llamó últimamente á todos los panaderos, y estos se convinieron en que desde el dia 20 bajarían el pan, volviéndole á los precios que primitivamente tenia.

—Las autoridades de Malaga asi como han

oraciones tan fervientes. Este pensamiento, mas que ninguna otra cosa, persuadió á las dos caritativas damas, que era necesario favorecer en sus proyectos y abandonar á la Providencia que tan visiblemente parecía protegerlas. La señora Milin y su amiga no habian descurrido nada hasta entonces para disuadirla, y le habian hecho las mas honrosas ofertas para que se quedara en su casa; pero todo se estrelló con la firmeza de su voluntad. La joven casi se reprochaba el bienestar, y la dicha de que gozaba en Ekatherinemburg.

—Qué hará mi padre ahora solo en su desierto, mientras su hija se olvida aqui de su desgracia en medio de mi placeres? Tal era la pregunta que incesantemente se dirigía á si misma.

—Por fin se decidieron las dos señoras á darle los medios de que continuase su marcha; á la vuelta de la primavera, la señora Milin, despues de haber atendido á todo lo que la joven pudiera necesitar, le tomó un billete en un buque de transporte, y la recomendó á la vigilancia de un hombre que se dirigía á Nijeni para asuntos mercantiles, el cual se hallaba habituado á este viaje tan difícil.

—Antes de pasar los montes Ourales, que separan Ekatherinemburg de Nijeni, es necesario embarcarse en los rios que salen de estas mismas montañas, y que se encuentran ácia el Norte, de es-

impuesto fuertes multas á los que se han mostrado tibios en la persecucion de los criminales, han concedido 500 reales de gratificacion á cada uno de los vecinos del pueble de Cómpeza, José Martin Ruiz y Luis Gaona Ortiz, que resultaron heridos en la persecucion que en union del alcalde emprendieron contra el bandido Miguel Cívico.

—El 15 de febrero próximo se inaugurarán probablemente los trabajos del ferrocarril de Puerto Real á Cádiz, complemento de la linea de Jerez á Sevilla, y que como esta es de la propiedad de la compañía del Crédito general de España. Para empezar estos trabajos no falta mas que concluir la rectificacion del trazado, operacion á que se entregan en estos momentos con la mayor actividad los ingenieros de la compañía.

—Dice la España del 12.

Ayer se cometió un robo considerable, tan ingenioso como atrevido. El señor Sanchez, corredor estraoficial de Madrid, tenia en su poder 60,000 rs. en títulos del 3 por 100 y 65,000 en metálico, pertenecientes á una persona muy conocida en esta córte. Anteanoche recibió una carta del carácter de letra de esa persona, en la que le prevenia que entregase por su cuenta el dinero y los títulos en la casa de comercio del señor Jugo, calle de las Fuentes: ayer mañana tomó el señor Sanchez esos valores y fué á casa de Jugo para cumplir la orden; pero asi que hubo entrado en la segunda antesala, siempre desierta, que hay que atravesar para entrar en el despacho, le acometieron un hombre por delante y otro por detras, armados de puñales, y le despojaron de cuanto llevaba. Despues se supo que el dueño de los valores no habia escrito la carta y que aquellos dos hombres que estaban esperando á Sanchez en la puerta de su casa á que saliera, le siguieron á la de Jugo, entró uno antes y otro despues de él, y así que le robaron bajaron muy tranquilos y sosegados. Nuestros lectores recordarán que hemos advertido hace bastantes dias que existe en la cárcel del Saladero una compañía de falsificadores de letras perfectamente organizada.

ESTRANGERAS.

—Dice el *Moniteur de la flotte*, que con motivo tal vez de las construcciones hechas recientemente en Francia é Inglaterra de cañoneras y baterias flotantes, han fijado los americanos su atencion sobre este género de construcciones, ó porque hayan conocido la

te modo se viaja hasta el Tobol, que se deja en seguida para aproximarse á las montañas. El pasaje no es ni muy alto ni muy difícil; cuando se le franquea se viaja de nuevo embarcado por las aguas que van á afluir con el Volga. No teniendo Prascovia medios de tomar un carroje y de viajar en posta, se arregió con una de las numerosas embarcaciones que llevan en Rusia el hierro y la sal á la Tchousova y la Khama. Su conducto le ahorró los inconvenientes de este largo viaje, que no hubiera podido hacer sola sin correr un peligro; pero, quiso la desgracia que este hombre cayera enfermo al atravesar los desfiladeros, y tuvo necesidad de hacer alto en un pueblecillo situado en los bordes de la Khama; por lo tanto, la joven se encontró de nuevo entregada á sus propias fuerzas, y privada de todo apoyo. Felizmente hizo la jornada hasta la embocadura de la Khama en el Volga; desde este sitio el buque, remontando el rio, anduvo tirado por caballos. La viajera experimentó un accidente en esta última travesía, que le hizo correr grandes peligros. Durante una de las violentas tempestades que son tan frecuentes en estos países, los bateleros, tratando de apartar la barca del rio, empujaron con violencia una gran rama que servia de timon ácia el lado en que se hallaban muchas personas sentadas sobre el borde del buque, y no

necesidad de poner en estado de defensa los puertos de la Union, vastos depósitos del comercio y á los que no protege ninguna obra seria de fortificacion; se trabaja en estos momentos en América en terminar una bateria flotante sobre planos que se ocultan cuidadosamente de la vista del público.

Esta obra se oculta en cuanto es posible á la vista de los profanos; sin embargo, algunas personas han sido admitidas á visitarla en Stoboken, y hé aqui los pormenores que se nos han suministrado acerca de aquella.

Está construida con madera, el bordage está forrado con láminas de hierro hasta el primer puente; por el costado, el bordage se eleva algunos pies mas que en las estremidades, con el objeto de proteger la máquina, que será de hélice y de mucha fuerza (contraria en un todo al principio que parece ha prevalecido en Francia é Inglaterra;) la longitud de esta bateria flotante es de cerca de 400 pies; ha costado hasta ahora cerca de 250,000 duros, y el gasto total está calculado en un millon de duros.

El coronel Potten y el comandante Stenart, que dirigen esta obra, han hecho recientemente la prueba de la resistencia de las placas empleadas en esta bateria, y han reconocido que una bala rasa de 64 libras de peso, disparada á la distancia de 10 yardas, no podia penetrar en una de estas, que tienen 40 pulgadas de grueso.

—El *Memorial de Pau* da noticia de un triple envenenamiento cometido con arsénico en Aydie. Hay graves sospechas de que sea el autor de estos delitos un tal Juan Curon. Las victimas son su padre, su mujer y un hijo suyo.

—Hé aqui la nota del *Moniteur* que los periódicos de Paris publican acerca de la conferencia donde se ha decidido la cuestion oriental, de la que nos ha hablado el telégrafo.

«Los representantes de las córtes contratantes en el Congreso de Paris, reunidos en conferencia el 6, en el ministerio de Negocios estrañeros, han firmado un protocolo que pone término á las dificultades suscitadas en la ejecucion del tratado de 30 de Mayo.

Sabido es que las disposiciones de los lugares no habia permitido á la comision de delimitacion entenderse acerca de todos los puntos del trazado de la nueva frontera entre la Turquía europea y Rusia: por otra parte debia suplirse el silencio que el tratado habia guardado respecto de la isla de las Serpientes.

tuvieron suficiente tiempo de retirarse; tres pasajeros, en cuyo número se contaba Prascovia, cayeron en el rio. Acudieron con presteza y los sacaron, no habiendo experimentado Prascovia la menor herida, pero por no pasar la vergüenza de cambiar de vestidos delante de todo el mundo, prefirió que se le secaran en el cuerpo; á este incidente se siguió un violento temo que ejerció una influencia funesta sobre su salud.

Las señoras de Ekatherinemburg, que habian encargado de que arreglara lo necesario para la continuacion del viaje de Prascovia desde Nijeni, no la habian recomendado á nadie en este pueble, donde ninguna intencion tenia de quedarse; así, pues, se encontró á su llegada sin conocimiento y sin proteccion. Los bateleros la dejaron orilla del rio con su pequeño equipaje que habia llegado á adquirir algun volumen, gracias á los cuidados de la señora Milin.

Enfrente del puente en donde ordinariamente se desembarca en la ribera del Volga se encuentra una iglesia y un convento de religiosas situados en una eminencia. La joven se dirigió á aquel sitio para hacer sus acostumbradas oraciones, proponiéndose buscar despues un hospedaje en cualquiera parte del pueble.

(Se continuará.)

en fin la aplicación rigurosa del artículo 21 que unía á Moldavia el Delta del Danubio, quitaba á la soberanía inmediata de la Sublime Puerta un territorio sometido en otro tiempo á Turquía.

Inspirándose de las resoluciones del Congreso y deseando conciliar todos los intereses, la conferencia, por un acuerdo unánime, ha decidido que la nueva frontera seguirá el valle de Trajano hasta el río Yalpuq, dejando Bolgrad y Tobak á Moldavia, y que Rusia conservará, en la orilla derecha el pueblo llamado Komrat con un territorio de 330 verstas cuadradas.

La isla de las Serpientes ha sido considerada como una dependencia de las bocas del Danubio, conviniendo además que seguiría igual destino.

La Conferencia ha reconocido el acuerdo del Congreso, art. 21 del tratado de paz, por el cual se restablecían en su situación anterior los territorios colocados al Oeste de la nueva delimitación, y para conformarse con las previsiones de los negociadores de la paz, ha decidido que estos territorios se unan á Moldavia, excepto el Delta del Danubio, que debe volver á Turquía.

Además, se ha determinado que el 30 de Marzo próximo, lo mas tarde, debe haberse efectuado la susodicha delimitación, y que para esta misma fecha, las tropas austriacas y la escuadra británica habrán evacuado los principados danubianos y el mar Negro.

Los miembros de la comisión de los principados se encuentran en Constantinopla; podrán para entonces trasladarse á aquellas provincias, cumpliendo con la misión que se les habia encargado. Tan pronto como hubiesen terminado sus trabajos darán á la conferencia que debe reunirse en París, conforme al art. 25 del tratado, para consagrar por medio de una convención el arreglo definitivo respecto de la organización de los principados.

Hué ú Hoé es la capital de Cochinchina y la residencia del emperador, que posee allí un gran palacio. Esta ciudad es una de las mejores fortificadas de Asia y una de las mejores situadas.

El gobierno anamita prepara allí en estos momentos una expedición marítima, que á juzgar por las apariencias, será una de las mas formidables que se han visto en aquella parte del mundo. Se dice que estas fuerzas están destinadas á operar contra China, y deben servir para ejecutar un desembarco sobre el litoral mismo del Pe-Tchi-Li. Sabido es que están rotas las relaciones entre ambas cortes.

La flota de Cochinchina tiene una organización muy completa y comprende cerca de 1200 buques de guerra de todas clases, divididos en tres categorías: los buques de guerra de primera clase, que tienen las dimensiones de nuestras fragatas y un armamento de 50 á 60 piezas de artillería; las galeras que van á remo y vela, que están destinadas á prestar el mismo servicio que nuestras embarcaciones de escuadrilla, y los buques de transporte dedicados al del material y del personal.

Esta flota está repartida en tres divisiones, de las que cada una está mandada por un almirante y se halla colocada bajo el mando superior del príncipe Ghia-Kang, uno de los parientes del emperador, que tiene el título y ejerce las funciones de gran almirante. El navio que manda es el Menak-khong-Sih ó el Dominador de los mares, de 62 cañones. Sus mástiles y sus vergas están en eramente dorados, y sus velas están guarnecidas con una lista de raso blanco con franja de oro.

Reina en este momento una actividad increíble, no solamente en los astilleros de la capital, sino también en todas las partes del río Hué, cuyo litoral se asemeja á un extenso arsenal marítimo. Se puede calcular en cien mil el número de trabajadores empleados en el armamento de la flota expedicionaria y en la confección del material naval hecho con motivo de la gran operación que se prepara. Es verdad que el trabajo de cada uno de estos obreros es muy inferior al de los europeos.

Por lo demás Cochinchina ha sido considerada siempre como la primera potencia marítima de la estremidad del Oriente. La ciudad de Hué encierra arsenales y almacenes perfectamente provistos y situados á orillas de un magnífico canal que la atraviesa.

Contiene también una fundición de cañones muy buena y un museo de artillería, en el que se encuentran reunidos con el mayor orden modelos de todos los cañones que se usan en todas las naciones de Europa; contiene también un museo naval muy curioso. Se vé en él una brújula regalada al emperador Tay Songo en 1761 por M. Poivre, célebre viajero; se vé también allí un bellissimo mapa-mundi regalado mas adelante por el rey Luis XVI, y el que, según parece, está tenido en gran estimación; se ven igualmente allí varios objetos enviados en 1817 por el rey Luis XVIII.

Muchos cuadros pintados por artistas del país están espuestos en este recinto, y representan las batallas navales del emperador Gya-Long, al cual el imperio anamita debe la regeneración de su marina á fines del siglo último y principios de este. Dicho príncipe es el soberano mas distinguido que ha tenido el país. Se atrajo varios oficiales franceses que le prestaron grandes servicios, y tres de aquellos, MM. Chaigneau, Dayot y Vannier, fueron creados por aquel mandarines de primera clase, en recompensa de su buen comportamiento.

Se dice que la expedición de Cochinchina está dispuesta á hacerse á la mar en el próximo mes de abril, si nada viene á alterar las intenciones del emperador, porque en aquellas comarcas singulares lo imprevisto representa un papel muy importante.

Las últimas noticias recibidas de Copenhague confirman los progresos que se ha dicho iba haciendo la idea de unión entre Dinamarca y Noruega. Asegúrase que la agitación reina en Suecia, pero mucho mas en Noruega, y se añade que en Copenhague se considera como un indicio de las intenciones del rey acerca del particular, el nombramiento de M. Rotwitt de gentil-hombre de S. M. Este personaje pasa por uno de los mas acérrimos partidarios de la unión escandinava.

En el correo ordinario encontramos una comunicación de Berna, fecha 8 del corriente, donde se confirman plenamente las esperanzas de ver terminarse en paz el conflicto de Neuchatel. Esta comunicación viene á decir poco mas ó menos lo mismo que nos anunció el telégrafo al hablar de la probabilidad de que el consejo federal acepte las proposiciones del emperador Luis Napoleon. Diferentes versiones se advierten respecto del resultado de la misión del doctor Kern en París, y si bien no puede asegurarse cuál de ellas es la verdadera, desde luego aparece fuera de duda que el enviado suizo ha sido mas feliz que su predecesor. Dicese que los prisioneros realistas serán puestos en libertad, debiendo salir del territorio de la Confederación hasta haberse realizado el arreglo definitivo de la cuestión. En cambio Suiza obtendrá, según parece, como primera condición de parte de Prusia, el reconocimiento

de la independencia del principado de Neuchatel, y que además el gobierno prusiano suspenderá sus preparativos militares. Una correspondencia de Berlín dice que efectivamente estas proposiciones son las aprobadas por el gabinete de las Tullerías, lo cual no implica para que el *Boersenhalle*, periódico alemán, añada en cuanto á lo de la soberanía de Neuchatel, que se resolverá el asunto en una conferencia especial al fin del presente mes. Por último el *Diario de Francfort* anuncia que Francia é Inglaterra se han comprometido á lograr del rey Federico Guillermo, la independencia completa del susodicho principado.

La *Union* de Turin anuncia la muerte del baron Bentibenga, el jefe de la última insurrección de Sicilia. El 20 de diciembre próximo pasado fué fusilado en las cercanías de Palermo, recomendando al morir que se tratase con clemencia y moderación á sus compañeros. Tal ha sido el fin de este evolucionario, que quiso desterrar la autoridad del rey Fernando de aquella isla, y ha contribuido á asegurarla mas y mas, como no podia menos suceder.

Los diarios de Turin hablan también de haberse practicado visitas domiciliarias en Milan. No sabemos qué fundamento pueda tener semejante noticia en las actuales circunstancias.

Gacetas.

GUERRA Á LOS CACOS.—En la sección oficial del *Diario* de ayer verian nuestros lectores el importante servicio que la Guardia civil acaba de prestar en Belalcazar, y los nombres y el delicado y digno comportamiento de los guardias que en él intervinieron.

RECUERDO.—La época oportuna de la plantación avanza, y no debe desaprovecharla el Ayuntamiento. Ya tenemos dicho cuanto conviene en este asunto.

NUEVO MOLINO.—Han sido autorizados Doña Luisa Parejo y Don Fernando Carvajal, para construir un molino harinero en Puente Genil, aprovechando las aguas del río que lleva este nombre, sin perjuicio de los derechos de propiedad de cualquier interesado.

CIRCULO DE LA AMISTAD.—Mañana en la tarde celebra esta sociedad la junta general prevenida en el Reglamento para la elección de cargos.

BATACAZO.—Es necesario convenir en que el bello sexo es las mas veces sobrado exigente con su antagonista el feo; referimos un hecho que puede servir de elocuente ejemplo.

Supongan nuestros lectores que un pollo corria ayer desalado tras de una niña de talle esbelto y de pié tan pulido como ligero, según apresuraba el paso; y así el uno tras la otra, y á costa de sus piernas, logró el imberbe mancebo alcanzar á la desconocida, cuyo rostro parecia inspirarle tanta curiosidad; pero ¡oh desgracia! antes de alcanzarla á ella, alcanzó su traje con un soberbio pisotón, que deshizo los pliegues que ceñian su delicada cintura. La rapidéz de la marcha, el aturdimiento consiguiente á tan infausto suceso, y el vestido enredado entre los piés del curioso perseguidor, le hicieron besar, mal de su grado, las piedras, cuando, de seguro, soñaba con mas dulces caricias.

Mientras ella contemplaba el desastre de su traje, él, repuesto de su caída, volvió á continuar su apresurada marcha, tan sano de su curiosidad, que no se dignó siquiera volver la cara, dando así ocasión á que ella, toda enojada exclamase:

—¡Qué bárbaro! ni aun siquiera me ha dicho, usted dispense.

Hoy, S. Fulgencio, obispo de Ecija.

Nació S. Fulgencio en 536, de padres oriundos de la real sangre de los godos y ostrogodos: recibió una educación esmerada; padeció mucho en defensa de la fé ortodoxa por los Arianos; siendo protector especial de su sobrino S. Hermenegildo, hasta que ocupado el trono por el pío Recaredo, se aseguraron las persecuciones. Fue obispo de Cartagena, y despues de Ecija. Dejó escritos admirables, hasta que en 630 fué a descansar de tantas fatigas y trabajos. Su cuerpo fué sepultado en Sevilla en la Iglesia de S. Justo y Rufina con los de sus hermanos S. Leandro, S. Isidoro, y Sta. Florentina.

Hoy rez. la Iglesia del mismo y Sto. con rito doble y color blanco.

FUJILEO CIRCULAR. En la hermita de San Juan de Letran.

Quinto día de Novena de San Sebastian en la Capilla del cementerio de S. Rafael en sufragio de los difuntos á las cuatro de la tarde.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

CURTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Be-len y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerla de Córdoba, y Cordón en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 13 de Enero. 3 por 100 consolidado a 38,75 y el diferido a 24,80.

CORDOBA. Precios en la Almondiga el dia 14. Trigo de 00 a 00. Cebada 48 a 50. Garbanzos 90 a 110. Habas 55 a 54. Escana 54 a 56. Maiz de 53 a 55. Alborjones a 50. Alpisie 80 a 83. Yeros a 48. Fu ra de la Almondiga. Trigo de 80 a 88. Cebada de 48 a 51. Habas de 54 a 55. Aceite dentro de la ciudad a 52: id en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 30 cuartos libra en las carneerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 96 rs. y la arroba a 26 rs.

SEVILLA. Trigo en la Almondiga de 76 a 104. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 47 para consumo a 55.

MÁLAGA. Trigo de 73 a 91. Cebada de 39 a 48. Maiz de 50 a 56. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 53 a 57. Yeros a 46. Alpisie de 80 a 83. Aceite a 46.

JÁEN. Trigo de 75 a 75. Cebada de 47 a 48. Habas de 40 a 42.

GRANADA. Trigo de 65 a 70 rs. Cebada de 42 a 45. Habas de 50 a 52.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y de Obispo Villaviciosa, Villabarta, y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

GÓNDOLA CORROBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los dias impares a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernán Núñez, Montemayor, Porticuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y á quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios con-

vencionales. La administracion de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral á cargo de D. José Ordoñez.

DILIGENCIAS. En el presente mes salen para Lucena todos los dias impares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi. En casa de Alfonso Maroto, se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los dias pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE MADRID Y S. FERREN. Entran de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilár posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

Avisos.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del presente se arrienda la casa núm. 28, calle de la Concepción, la persona a quien convenga podrá tratar con su encargado, que vive calle de la Ceniza núm. 1. 5-1

ANUNCIO. En terreno correspondiente a la huerta de Valero, sita en el alcór de la sierra de este término, hay señaladas para su corte en la presente estación 1242 pies de encinas y chaparros, cuyo aprovechamiento de madera y lena se halla tasado en 15,026 rs., bajo cuyo tipo se han de subastar á las 12 del dia 25 del corriente, en la secretaria de su dueño el Sr. Marqués de las Escalónias, en donde podrán enterarse los licitadores de la clasificación del arbolado y del pliego de condiciones para su venta. 6-3

HARINAS. En la calle de la Cruz núm. 3, situada en la de Sta. Maria de Gracia, continúa establecido el depósito de harinas, que se venden al peso y medida á precios cómodos. 4-2

ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan en adelante se arriendan las fincas siguientes. Una casa principal, calle de Valderrama, con buenas cuadras, granero, machas y buenas habitaciones, y su corral con postigo á la calle de Mucho trigo. Otra en la calle de D. Rodrigo, núm. 5; y otra núm. 53 en las Cinco calles. Las personas á quienes acomoden podrán tratar con su dueño, que vive en la casa núm. 4, calle de D. Rodrigo. 6-3

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º

de Enero de 1858 se arrienda el cortijo de Barrionuevo el bajo ó Guijerrillo, situado en el término de Santa Ella, compuesto de 198 fanegas de tercio. Se admiten proposiciones en la secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelo, frente á la casa de Correos de Córdoba, donde podrá enterarse de sus condiciones la persona á quien acom de labrarlo. 6-3

HALLAZGO. La persona a quien se hayan extraviado dos cerdos hace más de treinta días, en las inmediaciones de San Sebastian de los Balleteros, acordará á Santiago Barea, de esta vecindad, quien los entregará dándole las señas y abonándole la multa. 5-3

ALMONEDA. En la plazuela de Ballinas, casa núm. 69, la hay de varios muebles, ornamento, libros y ropas eclesiásticas. 4-4

SUBASTA. El dia 20 de Enero próximo se subastan estrajudicialmente en la Contaduría de la casa del Exmo. Sr. Marqués de Guadalquivar varias piezas de madera de encina. En la misma están los antecedentes de su número, calidad etc., donde podrán enterarse las personas que go ten interesarse en ella. 6-5

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa números 77 y 78, calle de S. Fernando, con muy buenas tiendas. Puede hacerse el trato desde el dia 6 desde S. Juan próximo. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-4

ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel 29 de Setiembre del corriente año se arrienda la dehesa de la Campiñuela alta, en este término, propia del Exmo. Sr. Duque del Arco y de Fernán Núñez, compuesta de 764 fanegas 8 celemines de tierra, con aprovechamiento de pastos, bellota y parte de sementera, en cuyos terrenos solo se prohibe la entrada de ganado cabrio y vacuno de más de un año, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa del apoderado de dicho Sr., que vive en la calle del Paraíso núm. 6, donde se admitirán proposiciones arregladas hasta el dia 20 del actual. 6-6

IGualmente y para dicho dia se admiten proposiciones para el arrendamiento del Cortijo de Rui Diaz, término de la Villa de la Rambla, de la misma procedencia, compuesto de 904 fanegas 2 celemines de tierra, sobre la carretera de Málaga, que facilita la extraccion de sus productos. Es de buena calidad para la sementera, abundante en pastos y aguas. 6-6

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el dia la casa núm. 66 calle de Armas, su dueño D. Ildefonso Valle. Vive calle de Mela núm. 10. 4-4

VENTA. La de dos colchones embastados de cama matrimonial, con sus respectivos almohadones, hechos á todo costo. En la casa de pupilos, calleja de los Aflijidos núm. 19, calle del Liceo, darán razon. 5-5

PERDIDA. Se ha extraviado una perra pequeña, toda negramenos, las cuatro patas que son de color claro, lleva collar dorado con las iniciales M. G.; la persona que sepa su paradero se le agradecerá avise á su dueño D. Manuel Gonzalez, calle de S. Fernando, el que gratificará si es persona que gusta aceptarlo. 5-5

VENTA. Se venden los ensares que componen el Establecimiento tabernaculo, sita en la calle del Pozo, núm. 6, junto á la Puerta Nueva de esta Capital. La persona que le acomode podrá pasar á tratar de su ajuste con el Procurador de este número D. José Monserrate, calle de la Ceniza, núm. 45, encargado para el efecto. 6-2